
Le LienLe Lien
Février 2024 Volume 30 Numéro 2

suivez l’actualité hébertvilloise www.hebertville.qc.ca

Hébertville, le berceau du Lac-Saint-JeanHébertville, le berceau du Lac-Saint-Jean

LES CHRONIQUESLES CHRONIQUES
Affaires municipales    2
Les échos du Conseil    5
Loisirs     6
À livre ouvert    7
Que fabrique la Communauté Chrétienne 8
Point d’orgue    10
Quoi de neuf à la MDJ ?   11
Hébertville en mouvement   12
En route vers le 175e   15

Bien comprendre la transac-
tion du Mont Lac-Vert
Le mandat confié par la population au conseil municipal 
était clair : identifier de nouveaux partenaires et dimi-
nuer la charge financière de ces infrastructures sur le 
budget municipal.
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Le camp de la relâche 
Quatre jours d’activités du 4 au 7 mars. Program-
mation et tarif à venir.  
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Fermeture du guichet auto-
matique de Desjardins
Plusieurs initiatives ont été entreprises pour tenter de 
faire renverser la décision et exprimer notre profond dé-
saccord telles que
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primée à 1 200 copies et distribuée gra-
tuitement dans tous les foyers situés sur 
le territoire municipal.

Conceptrice
Lydia Boulianne-Lévesque

Prochaine date de tombée :   
12 février

Contacts utiles
Hôtel de Ville
418-344-1302
Réception #3201
Loisirs #3205-3206
Urbanisme #3207

Maison des Jeunes La Zone
581-718-1212

Bibliothèque Municipale 
418-344-4931

Mont Lac-Vert
418-344-4000

Centre Les Gens oubliés
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351, rue Turgeon
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Rappel

OPÉRATION DÉNEIGEMENTOPÉRATION DÉNEIGEMENT
NOUS AVONS BESOIN DE VOUSNOUS AVONS BESOIN DE VOUS

La municipalité et les sous-contractants tentent toujours d’offrir le meilleur ser-
vice de déneigement possible aux citoyens. 

Nous sollicitons votre compréhension et votre patience afin de nous permettre 
de réaliser les travaux de déneigement à votre satisfaction.

Lorsque 2 tempêtes consécutives surviennent dans un cours délai, vous com-
prendrez surement qu’il faut un certain temps pour rendre les rues et les trot-
toirs sécuritaires. Nous recevons beaucoup d’appels alors que nos opérations 
de déneigements ne sont pas encore terminées.

Nous vous invitons par ailleurs à respecter la réglementation municipale en vi-
gueur qui stipule qu’il est interdit de mettre de la neige dans les rues ou sur les 
terrains des voisins.

Ces travailleurs ont des horaires atypiques et méritent que nous en prenions 
soin puisqu’ils ont à cœur votre sécurité et votre bien être.  Merci.

Sylvain Lemay, Directeur général

DÉPOSER LA NEIGE SUR UNE PARTIE
DE VOTRE PROPRIÉTÉ QUI N’EST PAS
OCCUPÉE,            C’EST OUI

DÉPLACER DE LA NEIGE OU DE LA GLACE
D’UNE PROPRIÉTÉ PRIVÉE SUR LA VOIE
PUBLIQUE,        C’EST NON

Les citoyens qui contreviennent à la réglementation sont passibles d’une amende. 
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QUESTIONS ET RÉPONSES QUESTIONS ET RÉPONSES 
 BIEN COMPRENDRE LA TRANSACTION DU MONT LAC-VERT (MLV) BIEN COMPRENDRE LA TRANSACTION DU MONT LAC-VERT (MLV)

Pourquoi la Municipalité en est-elle arrivée à négocier une en-
tente pour le MLV et le camping?
Le mandat confié par la population au conseil municipal était 
clair, identifier de nouveaux partenaires et diminuer la charge fi-
nancière de ces infrastructures sur le budget municipal.

Quelle est la compagnie associée au projet de développement 
du MLV et sa zone périphérique?
C’est La compagnie des montagnes de ski du Québec (CMSQ), 
une filiale du groupe E- Liberty , une compagnie franco-suisse de 
commercialisation électronique pour plus de 100 stations de ski 
en Europe, avec un chiffre d’affaires de 1 milliard en 2023.

Quel est l’objectif de la compagnie pour le Québec?
Le but ultime est de créer un forfait commun pour les stations 
de ski du Québec permettant à la clientèle d’avoir accès à toutes 
les stations à même leur abonnement annuel. Le volet multi ac-
tivités sur 4 saisons (vélo de montagne, randonnée, hébertisme, 
motoneige, VTT, etc) fait partie des objectifs de développement.

Le MLV est la seconde station sous la gestion de la compagnie. 
La première étant celle du Mont Grand Fonds. D’autres stations 
sont en pourparlers avec le groupe. 

Quel est l’objectif de la compagnie pour le MLV et sa zone pé-
riphérique?
La compagnie a adopté le plan directeur qui lui a été présenté 
par la Municipalité afin de créer une destination touristique 4 
saisons. Elle s’engage à investir à court terme plus de 25 millions, 
en prenant en charge:

• La gestion du MLV sous forme de bail emphytéotique depuis 
le 1er janvier 2024;

• La gestion du camping municipal sous forme de bail emphy-
téotique également depuis le 1er janvier 2024 avec possibili-
té d’acquisition en pleine propriété en fonction du coût des 
améliorations des installations septiques;

• Le plan de lotissement de la montagne afin de créer un vil-
lage alpin;

• Si les ententes se formalisent avec la MRC, la gestion d’un 
terrain situé sur les terres non organisées en bordure du lac 
Kénogami (digue OUIQUI).

Quel est le type d’entente conclue entre la Municipalité et La 
compagnie des montagnes de ski du Québec? 
Le bail emphytéotique de 33 ans renouvelable fait en sorte que 
la CMSQ devient locataire des sites et prend en charge la pleine 
gestion sans responsabilité financière municipale. La Municipa-
lité demeure propriétaire de l’immobilier mais perçoit des taxes 
de la part de l’emphytéote. La vente pure et simple des actifs 
bien qu’envisagée n’a pas été possible puisque le déficit d’opé-
ration annuelle ne confère pas une valeur représentative des in-
frastructures.

Quels sont les investissements projetés dans la phase 1?
• Installations du Mont Lac-Vert : 9,6 millions;
• Installations du camping : 1,5 millions;
• Chemin d’accès pour le village alpin : 11 millions;
• Autres éléments pour l’hébergement : 3 millions.

Quels sont les impacts financiers projetés pour la Municipalité?
Le transfert de la gestion à la CMSQ pourrait générer sur une 
base annuelle :

• Économie de frais de règlement d’emprunt de 133,000 $; 
• Économie de frais d’opération du MLV et du camping de 

450,000 $;
• Revenus de taxation sur les immeubles du MLV et du cam-

ping de 30,000  $.

Y a t-il d’autres éléments financiers non récurrents à considérer 
dans la transaction ?
• La vente des actifs mobiliers du MLV et du camping à la 

CMSQ (équipements, mobiliers, etc) : 310 000 $;
• Remboursement des études financées par la Municipalité : 

108,000 $;
• Taxes de mutation à prévoir :  + ou – 18,000 $.

La vente des terrains à la CMSQ en pleine propriété pour le plan 
de lotissement situé dans le secteur Ouest de la montagne et le 
camping sont en négociation présentement ce qui permettra à la 
Municipalité d’obtenir d’autres gains financiers intéressants.

Le village alpin génèrera au fil des ans des revenus importants de 
taxation pour la Municipalité.

Toute la communauté d’affaires de la Municipalité profitera de ce 
plan d’investissement.

Y-a-t-il un risque à cette démarche? Si oui lesquelles et que se 
passera-t-il si ça ne fonctionne pas?
Il y a toujours un risque dans de telles transactions. Cependant la 
solidité du groupe et leur vision nous permet de croire à la réus-
site du projet. Le statu quo n’était plus une option pour la Muni-
cipalité compte tenu des coûts importants assumés pour la ges-
tion.La réalisation du village alpin atténue le risque à long terme.

Quelles sont les intentions de M. Mars face à la communauté 
Hébertvilloise?
• Tous les employés ont conservés leurs emplois et les pers-

pectives sont excellentes dans un contexte d’opération sur 
4 saisons.

• La population Hébertvilloise pourra profiter encore de condi-
tions avantageuses par rapport à la tarification régulière.

• Les groupes scolaires de notre localité seront également pri-
vilégiés.

• Des accès publics aux infrastructures sont inclus dans l’en-
tente.

Comment pourrions-nous qualifier cette entente en terme d’ap-
préciation?
Il s’agit d’une entente historique en cette année du 175e anniver-
saire d’Hébertville, paroisse mère du Lac-St-Jean.

Bien qu’il reste encore beaucoup de choses à mettre en oeuvre, 
nous espérons sincèrement que la communauté bénéficiera des 
nombreux avantages de cette vision de développement.

Nous invitons tous les intervenants à contribuer favorablement à 
l’édification de ce projet d’avenir.
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La Municipalité a été informée le 9 janvier dernier, par les 
dirigeants de la Caisse Desjardins des Cinq-Cantons de la 
fermeture du guichet automatique le 5 février prochain, y 
incluant ceux de Desbiens, Lac-à-la-Croix , Hébertville-Sta-
tion et 1 des 2 de Métabetchouan.

Suite à l’annonce de la fermeture du comptoir, la caisse 
avait informé le conseil et les organismes de son intention 
de maintenir le guichet jusqu’en 2028. Cependant, celle-
ci a changé sa décision compte tenu de la vente de l’im-
meuble et du nombre de transactions en forte diminution 
ne rencontrant pas les normes minimales de rentabilité. 

Cette décision irrévocable exprimée par la caisse a occa-
sionné bien évidemment de fortes réactions autant de la 
part du conseil, des commerces, que de notre population 
malgré l’accompagnement de la clientèle proposé par la 
caisse.

À cet effet, plusieurs initiatives ont été entreprises pour 
tenter de faire renverser la décision et exprimer notre pro-
fond désaccord telles que :

• Entrevues du maire à la télévision et à la radio;
• Manifestation d’incompréhension et de déception lors 

de la séance publique du conseil;
• Nouvelle rencontre avec la caisse pour tenter de trou-

ver des solutions;
• Offre de la Municipalité d’assumer les frais annuels du 

guichet.

Malgré ces démarches, la caisse a réitéré l’aspect irrévo-
cable de la décision. 

En fonction de cet état de fait, le conseil et la corporation 
de développement ont envisagé plusieurs scénarios de mo-
bilisation (pétition, lettre à la haute direction de Desjardins, 
etc).

Or, compte tenu de la fermeture de la caisse à modifier 
sa décision pour l’ensemble de son parc de guichet, il fut 
convenu de travailler davantage sur des mesures d’atténua-
tion comprenant :

• Formation de nos citoyens vulnérables par la caisse
• Partenariat à explorer avec l’entreprise qui a acquis 

l’immeuble de la caisse pour l’installation d’un nou-
veau guichet (annonce officielle faite dans le journal 
Informe affaires);

• Partenariat entre la caisse et des commerces pour sou-
tenir la clientèle en besoin d’argent comptant;

• Négocier avec la caisse des engagements financiers 
via le fonds d’aide au développement du milieu pour 
soutenir un projet porteur dans la communauté (ex : 
Rigolade 2.0 ).

La Municipalité et la Corporation sont bien conscientes 
que la population aurait probablement désirée davantage 
d’éléments d’éclat pour mettre de la pression sur Desjar-
dins mais nous préférons canaliser nos énergies sur des 
actions permettant de palier à cette offre de service de 
guichet que nous espérions pour encore quelques années 
malgré la tendance du marché.

La mobilisation individuelle ou collective demeure possible 
mais l’aspect irrévocable demeure présent dans le discours 
de la caisse qui insiste par ailleurs sur sa volonté d’être 
toujours présente dans les communautés par des enga-
gements financiers pour soutenir des projets et des per-
sonnes tout en offrant une offre de services financier de 
qualité à sa clientèle.

FERMETURE DU GUICHET AUTOMATIQUE DE DESJARDINSFERMETURE DU GUICHET AUTOMATIQUE DE DESJARDINS

Marc Richard, Maire d’Hébertville
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• Approbation des états financiers audités au 31 dé-
cembre 2022 tels que présentés à la séance extraordi-
naire du 18 décembre 2023 et indiquant un excédent 
net des activités de fonctionnement de 478 842 $; 

• Libération des surplus affectés identifiés par des réso-
lutions antérieures et retour d’une somme totale de 
79 881,45 $ dans le surplus accumulé non affecté au 
31 décembre 2023;

• Signature du protocole d’entente avec l’Académie des 
porteurs de musique;

• Acceptation de la soumission #68000 de Signel Ser-
vices inc. pour l’achat d’une barrière de sécurité rou-
tière automatique et de ses équipements pour un 
montant de 5 219,87 $ taxes incluses;  

• Acceptation de la demande d’aide financière de la 
Corporation du Parc régional du Lac Kénogami pour 
une somme de 7 941,18 $ pour l’année 2024; 

• Adoption des prévisions budgétaires pour 2024 pour 
un total de 6 951 943 $; 

• Adoption du Programme triennal des dépenses en 
immobilisations tel que déposé, lequel prévoit des in-
vestissements de 3 535 500 $ en 2024, 6 305 000 $ en 
2025 et 4 900 000 $ en 2026 totalisant 14 740 500 $; 

• Adoption du règlement 569-2023 ayant pour objet de 
fixer le taux de la taxe générale et répartition locale, 
les tarifs de compensation pour les services d’aque-
duc, d’égout et d’assainissement des eaux, de fosses 
septiques, d’ordures et de collecte sélective, ainsi que 
le taux d’intérêt pour tous les comptes passés dus; 

• Cession des opérations du Mont Lac-Vert et réalisa-
tion du plan de développement 2024-2028 du Mont 
Lac-Vert et de sa zone périphérique; 

• Cession des opérations du Camping dans le cadre de 
la réalisation du plan de développement 2024-2028 
du Mont Lac-Vert et de sa zone périphérique;

• Affectation des crédits pour dépenses incompres-
sibles pour l’exercice financier 2024; 

• Adjudication du mandat à l’entreprise JP Larouche et 
Fils pour achèvement des travaux non complétés à la 
caserne; 

• Dépôt de la demande d’aide financière pour la réa-
lisation des travaux sur la rue Commerciale au Pro-
gramme d’aide financière au développement des 
transports actifs dans les périmètres urbains (TAPU);

• Dépôt de la demande d’aide financière pour la réa-
lisation des travaux sur la rue Commerciale au Pro-
gramme de prévention et de réduction des risques 

ÉCHOS DU CONSEILÉCHOS DU CONSEIL
SÉANCES DU 18, 27 DÉCEMBRE ET 15 JANVIERSÉANCES DU 18, 27 DÉCEMBRE ET 15 JANVIER

Cette page est un bref sommaire des résolutions. Consultez l’intégralité des procès-verbaux ou visionnez les vidéos des 
séances sur le site web de la Municipalité ou à l’Hôtel de Ville.

liés aux changements climatiques par le verdissement; 
• Acceptation d’une entente intermunicipale relative à 

la fourniture de services en gestion des ressources hu-
maines par la MRC Lac-Saint-Jean-Est;

• Approbation des prévisions budgétaires 2024 pour 
l’Office d’habitation du secteur Sud Lac-Saint-Jean-Est 
et acception de la part municipale de 10 % du déficit 
de l’organisme soit un montant de 7 544 $;  

• Adjudication du mandat d’ingénierie à la firme 
DWB Consultants pour un montant approximatif de 
6 668,55 $ taxes incluses en vue de préparer le calcul 
de ligne requis suite à l’implantation du contrepoids 
de béton de la remontée T1 RBQ #296. 

• Avis de fermeture du guichet automatique de la 
Caisse Desjardins des Cinq-Cantons en date du 5 fé-
vrier 2024;

• Autorisation de circuler en VTT sur la voie publique le 
samedi 23 mars 2024 pour assurer la sécurité dans les 
rues de la Municipalité dans le cadre de la course des 
Courailleux; 

• Autorisation d’une aide financière d’un montant de 
200 $ pour le Centre de femmes Au Quatre-Temps afin 
de soutenir les femmes et les familles de la MRC de 
Lac-Saint-Jean-Est; 

• Autorisation d’une aide financière d’un montant de 
200 $ pour la FADOQ Cercle des Années d’Or d’Héber-
tville dans le cadre de la fête de la Reconnaissance qui 
rend hommage à ses membres de 80 ans; 

• Autorisation des déboursés du fonds général de la 
municipalité d’Hébertville pour une somme totalisant 
1 232 399,36 $; 

• Autorisation des déboursés du fonds général du Mont 
Lac-Vert pour une somme totalisant 58 062,03 $. 
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LOISIRS Lydia Boulianne-Lévesque

CAMP DE JOUR 2024CAMP DE JOUR 2024
ENFANT À BESOINS PARTICULIERSENFANT À BESOINS PARTICULIERS

Afin d’offrir un service de qualité et répondre adéquatement aux 
besoins de la clientèle, les parents avec des enfants aux besoins 
particuliers, qui aimeraient bénéficier d’une place au camp de 
jour, ont jusqu’au 19 avril 2024 pour  communiquer avec nous 
au 418-344-1302 poste 3206.
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Lydia Boulianne-LévesqueÀ LIVRE OUVERT 

HORAIRE RÉGULIER : 
Le mercredi de 9h à 11h30 et de 18h à 20h

CONTACTS :  
Tél. : 418-344-4931

Courriel : hebertv@reseaubiblioslsj.qc.ca
Page Facebook : Bibliothèque municipale d’Hébertville 

Site internet : reseaubiblioslsj.qc.ca

Dernièrement le comité de la bibliothèque s’est mobilisé 
pour améliorer l’expérience des usagers. Les bénévoles ont 
participé à l’assemblage de nouvelles étagères, le reclasse-
ment  et le placement de tous les livres. C’est un travail qui 
à pris de nombreuses heures et nous les remercions pour 
leur importante implication. 

Merci à Denise Lavoie, Magella Fortin, Agathe Duchesne, 
Denis Vaillancourt, Charlotte Duchesne, Dominique Ville-
neuve, Marthe Larouche, Hélène Guerin, France Audet, 
Denise Vaillancourt et Lucille Girard.

Notez que la porte pour accéder à la bibliothèque se 
trouve désormais à droite du bâtiment soit la même que 
celle utilisée pour entrer dans l’Académie. 

UN COMITÉ MOBILISÉUN COMITÉ MOBILISÉ

Aide-techno : Sur demande| Mme Denise Vaillan-
court, 418-344-4361 
Tricot-jasette : Un jeudi sur deux de 18h à 20h dès le 
17 janvier. 
Chronique-Voyage : Découvrez le Costa Rica avec 
Claudia Girard | Jeudi 22 février 18h30 à 20h 
Gymnastique intellectuelle : Le mardi de 9h30 à 
11h30 dès le 30 janvier |Mme Monique Boivin 418-
344-1922 

ACTIVITÉS À VENIRACTIVITÉS À VENIR

QUELQUES NOUVEAUTÉSQUELQUES NOUVEAUTÉS
Cariacou par Olivier Lussier
Points de fuite par Martin Michaud
Du haut de la falaise V2 par Claude Coulombe
Emily a disparu par Catherine Steadman
La femme en moi par Britney Spears

Plusieurs autres documents sont ajoutés régulièrement 
à notre collection. Passez nous voir!
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QUE FABRIQUE LA COMMUNAUTÉ CHRÉTIENNE ? Cassandra Côté

Communauté chrétienne Notre-Dame de l’Assomption, 251, rue Turgeon Hébertville (Québec)  G8N 1S2 
Pour nous joindre : 418-344-1803, presbynd@digicom.qc.ca. 

Suivez-nous sur Facebook et consultez le site internet de l’Unité pastorale Sud du Lac.
Heure de bureau : Lundi au jeudi de 8h30 à midi.

Horaire des célébrations : dimanche, 9h. 

Cassandra Côté, Secrétaire administrative

2626EE ENCAN DE LA COMMUNAUTÉ  ENCAN DE LA COMMUNAUTÉ 
CHRÉTIENNECHRÉTIENNE

Préservons notre patrimoine 
L’Encan a pour thème cette année : « Préservons notre pa-
trimoine ». L’argent amassé servira à la réfection du perron 
et de la toiture de l’église. 

Nous avons le plaisir d’an-
noncer que M. Jean-François 
Morin, propriétaire de JF 
Morin Ébéniste a accepté de 
parrainer l’Encan 2024. 

Depuis 2013, le Conseil de 
Fabrique en collaboration 
avec le Conseil du patri-
moine religieux du Québec a 
mené à terme d’importants 
travaux de restauration de 
l’église.  La réalisation de ces travaux de restauration a coû-
té 620 203 $ et le financement se répartit entre le Conseil 
du patrimoine religieux (415 662 $) et la part du milieu qui 
provient des encans annuels de notre communauté chré-
tienne (204 941 $).

Il est vital que l’église soit équipée d’un perron sécuritaire 
et d’une toiture en bon état afin de préserver ces investis-
sements. 

Dimanche 25 février 2024 à la salle Multi-
fonctionnelle d’Hébertville à compter de 12 
h 30. 222, rue Hudon (ancienne salle des Che-
valiers).

Merci de partager en grand nombre et de faire connaître 
l’encan. Pour plus d’information 418 344-1803.

REÇUS DE CHARITÉREÇUS DE CHARITÉ
Vous n’avez pas à vous déplacer, vous recevrez vos reçus 
par la poste d’ici la fin février.

Montants admissibles déductibles d’impôt :
Les directives du diocèse sont les suivantes : les montants 
admissibles sont tous les dons comme la capitation, les 
dons lors des décès, les dons à l’encan, le cadeau à l’En-
fant-Jésus, les offrandes par enveloppes et par retrait au-
torisé et autres dons. 

Ne sont pas admissibles les intentions de messes, les 
lampes du sanctuaire, les lampions, les funérailles, les 
mariages et les baptêmes car ils sont considérés comme 
des services et non comme des dons. 

Les offrandes que vous déposez librement dans le panier 
à la messe, ne peuvent pas être comptabilisées pour la 
bonne raison qu’elles sont impossibles à vérifier. Donc si 
vous voulez bénéficiez d’une réduction d’impôt, il est es-
sentiel d’adhérer soit au système des enveloppes ou au 
retrait autorisé.

Merci à tous ceux et celles qui contribuent.
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Communauté Chrétienne notre-Dame De l’assomption : 344-1803

26e Encan dE 
la fabriquE 2024

Venez passer un agréab
le après-midi!

Encan de la fabrique d’Hébertville

Parrain d’honneur 
M. Jean-François Morin 
JF Morin Ébéniste

prÉservons 

notre patrimoine

25 février 2024, 12 h 30
salle Multifonctionnelle 

d’Hébertville, 
222 rue Hudon, Hébertville

c0mmunauté chrétiEnnE 
notrE-damE dE l’assomption
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Libre à vous, mais je vous suggère de mettre en fond l’inter-
prétation de Pollini, de la Ballade no. 1 de Chopin, facilement 
trouvable sur toutes les plateformes de diffusion continue 
(YouTube, Spotify ou encore Apple Music) afin de bénéficier au 
maximum de cette courte chronique en audiorama.

Afin de mieux comprendre le chef-d’œuvre qui se déploie de-
vant nos oreilles, imaginons-nous une Europe en restructura-
tion après les guerres napoléoniennes. Le vieux continent voit 
naître le Second Empire colonial français, l’Empire allemand et 
l’expansion de l’Empire britannique. À travers les perturbations 
géopolitiques émergent les consciences nationales et les senti-
ments patriotiques plus puissants qu’auparavant. À l’est, la Po-
logne s’insurge contre le tsar Nicolas 1er qui résulte en la chute 
de Varsovie. C’est donc sa Pologne natale que Frédéric Chopin 
fuit pour s’installer définitivement à Paris.

C’est avec un coup de tonnerre et une montée en octaves que 
Chopin ouvre sa première ballade. Au cours des 9 à 10 minutes 
suivantes (selon les interprétations), le compositeur nous fait 
visiter les régions tumultueuses, les fêtes joyeuses et vivantes 
et les parfums nostalgiques de son enfance. Le premier thème, 
entendu à 0:35, laisse graduellement entrevoir les prémices des 
torrents de notes à venir. C’est à 1:56 que les remous s’agitent. 
Je vois dans mon esprit Chopin contraint de quitter sa famille, 
laissant derrière lui sa contrée pour toujours.

Alexis Dionne, Directeur artistique de l’Académie des 
Porteurs de Musique

Le deuxième thème, à 2:45, est beaucoup plus intime. La mélo-
die, comme un ruban qui virevolte, nous fait voyager. On assiste 
à une des caractéristiques très importante du compositeur, sa 
capacité de faire chanter le piano. Instrument d’illusion, l’in-
terprète réussit à créer un fil d’Ariane qui nous tient en haleine 
jusqu’au retour du premier thème à 3:55.

Avec les accords dissonants et son rythme saccadé, le pre-
mier thème nous prépare à l’explosion du retour du deuxième 
thème qui arrive très vite à 4:22. Gloire et puissance, jubilation 
et extase! Les avalanches de notes, d’accords, d’arpèges et de 
traits de gamme se fracassent à 5:08 pour devenir une fête en-
diablée. On tourne jusqu’à s’en étourdir, les rires disjonctés de-
viennent essoufflés. On se pose une toute dernière fois à 6:40. 
Le premier thème retontit une dernière fois avant de nous pro-
pulser vers la finale, la coda.

C’est à 7:10 que Chopin condense à 3 pages une montagne vir-
tuose qui effraie de nombreux pianistes (le chroniqueur ici en 
question entre autres). C’est un grand galop, une meute affa-
mée qui zieute une proie, une tour d’assiettes qui se fracassent. 
Le souffle coupé et le temps figé, quelques secondes après le 
dernier accord, nous commençons à saisir qu’en à peine neuf 
minutes, le compositeur nous a fait voyager de la Pologne à la 
France, quitter les amis et en rencontrer de nouveaux. Pendant 
quelques minutes, notre ballade était accompagnée.

BALLADE NO. 1 EN SOL BALLADE NO. 1 EN SOL 
MINEURMINEUR
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Juste avant noël, nos jeunes ont fabriqué des cartes de souhaits 
pour les résidents du Havre Curé-Hébert.

L’activité comprenait également une photo souvenir avec un 
décor professionnel prise par l’animatrice passionnée de photo, 
Frédérik Larouche. Nous avons remis une capture gratuitement  
à chaque résident qui le désirait.

Les jeunes membres ont tellement aimé leur passage au Havre 
qu’ils nous ont communiqué l’intérêt de planifier d’autres activi-
tés en fonction du temps et de la période de l’année.

La Maison des jeunes prévoit donc une belle collaboration avec 
les loisirs du Havre dans un futur rapproché.

Continuez à nous suivre sur notre page Facebook afin de vous 
tenir informé de notre programmation.

ACTIVITÉ ACTIVITÉ 
INTERGÉNÉRATIONNELLEINTERGÉNÉRATIONNELLE

contacts 
Tél. : 581-718-1212   

Courriel: lazonehebertville@hotmail.com
Facebook : @Maison Des Jeunes d’Hébertville 

Karina Emond, Coordonnatrice de la Maison des jeunes

QUOI DE NEUF À LA MDJ ? Karina Émond

L’équipe du Travail de milieu Secteur Sud est maintenant de re-
tour du congé des fêtes. Nous profitons de l’occasion pour vous 
souhaiter une belle année 2023 avec tout ce que vous désirez.

Voici les projets 2024 pour le Travail de milieu Secteur Sud
• La création d’un site web;
• La conférence du Secteur Sud (détails à venir);
• Kiosques dans les journées et semaines thématiques (celles  

à venir rapidement sont: Bell cause pour la cause, Semaine 
d’un Québec sans tabac, semaine de la pérsévérance sco-
laire, journée sans téléphone cellulaire, journée de la santé 
sexuelle et journée sans Facebook.);

• La semaine de relâche et ses activités;
• Ateliers dans les écoles et MDJ;
• Pleins de beaux projets et un autre été mémorable.

Tu as toi-même des idées ou des projets que tu voudrais accom-
plir dans ta communauté? Fais-en nous part et nous pourrons 
t’aider avec plaisir! 

Bon retour à l’école et au travail à tous!

L’ÉQUIPE EST DE RETOURL’ÉQUIPE EST DE RETOUR Tu as besoin d’aide? 
N’hésite pas à en demander. 

TRAVAIL DE MILIEU SECTEUR SUD

Nos services, demeurent les mêmes. 
• Présence significative dans les milieux de vie des jeunes;
• Intervention, prévention, accompagnement et référence au-

près des jeunes de 10 à 25 ans;
• Écoute et échange dans la vie de tous les jours;
• Aide à la réalisation d’un projet individuel ou communau-

taire;
• Support individuel ou en groupe;
• Distribution de matériels préventifs (condoms, tests de gros-

sesse, dépliants, produits d’hygiène, etc);
• Support à la mobilisation des jeunes;
• Ateliers, kiosques et activités de senbilisation et de préven-

tion.
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Comme l`an passé, la prochaine période pour la vente 
de moitié-moitié  sera  pour la fête de Pâques , la vente 
débutera le 15 mars 2024 et le tirage se fera le vendredi 
Saint 29 mars 2024.

Pour la période des fêtes qui viens de passer, en plus du 
soutien habituel que nous offrons, 26 paniers de denrées 
ont été distribués et ce grâce à la grande générosité de 
toute la population.

Merci mille fois!

Pour nous rejoindre,  581-230-6710. Laissez votre message 
et un représentant communiquera avec vous.

Réjean Tremblay, Président

SOCIÉTÉ ST-VINCENT-DE-PAULSOCIÉTÉ ST-VINCENT-DE-PAUL CLUB OPTIMISTECLUB OPTIMISTE
Les membres du Club Optimiste ont procédé au tirage des 
paniers de vins et fromages et de 250 $ en argent des 
Aulnaies. L’évènement a eu lieu le 21 décembre dernier à 
la Microbrasserie Bercée voici le résultat du tirage :

1er prix : 250 $ en argent des Aulnaies : M. Marcel Maltais;
2e prix : Un panier de vins et fromages : Marché Bonichoix;
3e prix : Second panier de vins et fromages : Les Chevaliers 
de Colomb 6509 d’Hébertville.

Le Club Optimiste d’Hébertville tient à remercier ceux 
et celles qui ont bien voulu participer à notre moyen de 
financement de paniers de vins et fromages, sans votre 
participation rien ne serait possible pour aider nos jeunes 
de la municipalité. Un gros merci à tous.

Michel Tremblay, Président 

1er Prix : 
250 $ en Argent des Aulnaies 

Le Président Michel Tremblay remet 
son prix à Mme Isabelle Maltais au 
nom de M. Marcel Maltais 
de St-Bruno.  

2e Prix :
1er panier de vins et fromages au 
Marché Bonichoix 

M. Bruno Côté Secrétaire/Trésorier 
remet le prix à Mme Martine 
Villeneuve, Propriétaire. 
                   

3e Prix :
2e panier de vins et fromages aux 
Chevaliers de Colomb 

6509 M. Bruno Côté Secrétaire/
Trésorier remet le prix à M. Camil 
Côté, Grand Chevalier du conseil 
6509.

POUR NOUS JOINDREPOUR NOUS JOINDRE
Par courriel : p81@fadoqsaglac.com
Sur Facebook : Fadoq Cercle des Années d’or d’Hébertville
Auprès des membres du C.A : Carol Gravel, Line Lalancette, Li-
sette Fortin, Monique Boivin, Gisèle Tremblay et Sylvie Côté.
Auprès de la présidente : Madeleine Leclerc, 
418-812-1143.

Madeleine Leclerc, présidente
Fadoq-Cercle des Années d’Or d’Hébertville.

À VENIRÀ VENIR

FADOQFADOQ
Cercle des Années d’orCercle des Années d’or

Visite chez Bilodeau Canada Fourrures à Normandin
Visite VIP d'une durée de 2 heures comprenant: observa-
tion des artisans à l'œuvre, taxidermie et salle sensorielle.

Quand : Le mercredi 6 mars 2024 à 13h00. Transport par 
autobus scolaire (40 places de disponibles)
Tarif : 10 $ pour les membres Fadoq - Cercle des années 
d’or. Réservez tôt auprès de Line Lalancette 418-820-6172

Cette activité est rendue possible grâce à la contribution de 
la municipalité d’Hébertville, du député de Lac St-Jean Eric 
Girard et de votre club Fadoq - Cercle des Années d’or.

JOURNÉE DE LA FEMME JOURNÉE DE LA FEMME 
Grâce à une collaboration entre l’Aféas, le cercle des 
fermières, les Filles d’Isabelle et la Fadoq - Cercle 
des Années d’or, toutes les femmes sont invitées à 
une conférence sur la solitude présentée par Lisette 
Gaudreault. 

Quand : Vendredi 8 mars de 13h30 à 16h00.
Où : Salle Multifonctionnelle.
Où : 5 $ / entrée.
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Association des persones handicapées visuelles 50 $ 
CALACS Entre Elles :     50 $ 
Oeuvres de l’Évêque:    200 $ 
Aumonier Diocésain:    200 $ 
Centre de ressources pour hommes :  100 $ 
Maison Solican :    300 $
Croix-Rouge :     100 $
Sclérose en plaques :    200 $
Ermitage St-Antoine :    150 $
Fondation Hôpital d’Alma :   200 $ Bruno Côté, Secrétaire-Financier 

CHEVALIERS DE COLOMBCHEVALIERS DE COLOMB
Conseil 6509 d’HébertvilleConseil 6509 d’Hébertville

St-Vincent-de-Paul :    100 $
Fabrique d’Hébertville :    200 $
École St-Joseph :    200 $
Maison Jean-Eudes Bergeron :   100 $
Prévention du suicide :    250 $  
                       
Total des dons :     2 400 $

Voici la présentation des dons des Chevaliers de Colomb d’Hébertville du conseil 6509 pour l’année 2023 :

Hélène Girard

IL ÉTAIT UNE FOIS... L’ÉGLISE NOTRE-DAME DE L’ASSOMPTIONIL ÉTAIT UNE FOIS... L’ÉGLISE NOTRE-DAME DE L’ASSOMPTION
La jeune colonie n’a pas encore de curé en titre et c’est en 
1857 que l’Abbé Joseph Hudon, un autre fils de la région du 
Bas-St-Laurent, sera nommé par l’évêque de Québec à la 
tête de la jeune paroisse. M. Hudon écrit à son arrivée que 
la chapelle n’est pas tout à fait terminée et que le plancher 
est encore en madriers bruts.

Heureusement, M. le curé Hudon, peut demeurer dans le 
tout nouveau presbytère bâti l’année précédente en 1856, 
voisin de la chapelle, juste au-dessus de la côte. 

Notez que ce bâtiment existe encore, il a 
été vendu 125$, pour le passage de la route vers Québec. 
Déménagé sur la rue Villeneuve en 1930, il sert toujours 
à loger des familles. M. le curé Hudon vit à Hébertville 
jusqu’en 1861, soit 4 ans. 

Lui succèderont : L’Abbé Jean-Baptiste Villeneuve, pour 10 
ans, et l’Abbé André Pelletier, curé pendant 4 ans. 

C’est d’ailleurs M. Pelletier qui fait construire la sacristie en 
1875. C’est toujours le même bâtiment qui est en service 
aujourd’hui.

Entre temps, le décret canonique reconnaissant la paroisse 
catholique Notre-Dame de l’Assomption d’Hébertville est 
obtenu le 8 juin 1868.

Fait à noter, au temps de la chapelle, pour accompagner les 
chanteurs lors des messes, c’est Madame Honorine Gagné, 
l’épouse du notaire Séverin Dumais, une excellente musi-
cienne, qui transporte son harmonium depuis sa maison 
située sur la rue Labarre, jusqu’à l’église.

Je constate que c’est une preuve de grande foi et de dé-
vouement extrême…

1856, 1er presbytère d’Hébertville

Honorine Gagné, 
Madame Séverin Dumais

EN ROUTE VERS LE 175E Hélène Girard
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- - 05627_REEE_AffCaisse Notoriétépersonnalisable_8_5X11_FR_v1_1 Août-Sept. 2022 8,5x11 inch CMYK

CLIENT  : FCDQ Communications Bleu Blanc Rouge inc.

INFOGRAPHE      DATE

août 23, 2022 9:16 AM

En cotisant tôt dans un REEE, vous permettez à votre enfant  
d’apprendre son métier de rêve.

Parlez-en à un conseiller ou visitez desjardins.com/reee

APPRENDREEE

Régime enregistré d’épargne-études

05627_REEE_AffCaisse Notoriétépersonnalisable_8_5X11_FR_v1_1.indd   105627_REEE_AffCaisse Notoriétépersonnalisable_8_5X11_FR_v1_1.indd   1 2022-08-23   10:47 AM2022-08-23   10:47 AM



15




